
"Au commencement était la Parole, et la Parole était tournée vers Dieu... En Lui était la vie et la vie était la lumière des hommes...

(Jean, 1/1 à 4)



Temple du soleil au Machu Pichu, Pérou. (Photo DV)

(*) "En fait, il est impossible que l'un des éléments premiers (à partir desquels nous-mêmes et les autres choses sont constitués) soit exprimés par une définition car il lui appartient seulement d'être nommé..."

"... Socrate - Théétète, Platon, 201e)

Le chemin

La brume enveloppait le rocher millénaire : Il disait la Pensée, il disait le mystère D'un peuple enraciné dans sa Foi, dans sa Terre. La Terre était sa Vie, sa Foi était solaire!

Le soleil est lumière et son flux sur la Terre Enveloppe et libère, élève et désaltère Le vivant, le latent, la Pensée, l'Ephémère! La Terre était ainsi aux premiers millénaires.

Des hommes l'habitaient, des hommes la pensaient. La Terre était leur mère qui berçait, nourrissait... Le Ciel était leur père : Il tournait, redressait Leurs fronts vers le soleil, l'Insensé, la Pensée!

Ils bâtirent leur temple au sommet du rocher Pour capter la Lumière et tenter d'approcher "Les éléments premiers, ceux-là que l'on respire" "Ceux que l'on peut nommer, mais non pas définir" (*).

Le feu, la terre et l'eau leur traçaient le chemin Par lequel ils pouvaient entrevoir le divin, Par delà le sensé, par delà l'horizon Factice, intellectuel, que construit la raison.

Des hommes, autrefois, empruntaient ce chemin : Nous l'avons effacé, il semblait trop lointain ! Mais il est toujours là, il réunit parfois Croyants et mécréants : Il a pour nom la Foi!

Machu Picchu, Temple du soleil, Pérou, 24 août 2005
